

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai analisis tindak tutur ilokusi pada acara *Interview Online* Ridwan Kamil yang disiarkan langsung oleh CNN Indonesia di akun *instagram* CNN Indonesia dan dibawakan oleh Tiffany Raytama. Analisis ini difokuskan pada tuturan yang dituturkan oleh Ridwan Kamil. Dalam analisis ini ditemukan 62 data dalam 20 tuturan Ridwan Kamil, masing-masing tuturan memiliki beberapa jenis dan fungsi tindak tutur ilokusi. 62 data ini meliputi: tindak tutur asertif terdapat 25 data, tindak tutur direktif 11 data, tindak tutur komisif 2 data, tindak tutur deklaratif 2 data, dan tindak tutur ekspresif 1 data. Adapun fungsi ilokusi dalam tuturan Ridwan Kamil hanya ditemukan tiga fungsi ilokusi, yaitu fungsi kompetitif terdapat 8 data, fungsi konvival terdapat 2 data, dan fungsi kolaboratif terdapat 11 data.

Di antara kelima jenis tindak tutur ilokusi tersebut, jenis tindak tutur yang paling banyak ditemukan adalah jenis tindak tutur asertif sebanyak 25 data karena pada tuturan Ridwan Kamil banyak tuturan yang mengemukakan informasi, seperti melaporkan, menyatakan, dan menyebutkan. Sementara itu, jenis tindak tutur

ilokusi yang paling sedikit adalah tindak tutur ekspresif berjumlah 1 data karena tidak ada lagi tuturan yang menyatakan janji dan menawarkan sesuatu.

Dari keempat fungsi ilokusi, fungsi yang paling banyak diidentifikasi adalah fungsi kolaboratif yaitu sebanyak 11 data karena banyak tuturan yang menjelaskan apa yang ada di dalam pikiran penutur, seperti mengemukakan pendapat dan informasi. Fungsi konfliktif sama sekali tidak ditemukan pada penelitian ini karena tidak terdapat tuturan yang sesuai dengan kategori fungsi konfliktif, seperti mengancam, memarahi, menuduh, dan menyumpahi.

## 5.2. Saran

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan referensi untuk penelitian selanjutnya terkait dengan *interview online* tatap muka. Penelitian ini hanya menganalisis tindak tutur ilokusi dan fungsi ilokusi. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian lebih lanjut dengan menggunakan metode yang berbeda dengan objek yang sama, salah satunya adalah analisis mengenai implikatur percakapan.